

## ナザレ園サポート 24 水戸 介護・医療連携推進会議

日時 2024 年 1 月 18 日 14 時～

### ○事業報告

ナザレ園サポート 24 水戸所長

今年度の利用者の男女比はおおよそ半々です。年齢は 80 歳代が 6 割、介護度は要介護 1 と 5 がそれぞれ 3 分の 1 ずつです。新規利用者は 2 名でした。随時訪問は 4 月から 1 月までで 15 件の対応をしました。多くは排泄介助で、他に安否確認の訪問もありました。連携している訪問看護ステーションは 9 事業所です。

### ○質疑応答

訪問看護ステーション管理者

お亡くなりになった利用者様はどこで最期を迎えましたか。

ナザレ園サポート 24 水戸所長

2 名はご自宅で亡くなり、1 名は自宅を希望していましたが、強い痛みのため緩和ケアのできる病院で亡くなりました。

高齢者支援センター職員

新規利用の方は、依頼の重なる朝昼夕の時間に入れているんですね。

ナザレ園サポート 24 水戸所長

30 分程度の前後があることは了承していただき訪問しています。

ナザレ園在宅総括所長

那珂市や常陸太田市は定期巡回の利用者が増えていますが、水戸市は伸び悩んでいます。水戸市は訪問診療をしている病院が少ないことや、訪問介護事業所が多いことが影響しているのでしょうか？福祉関係者の集まりにも顔を出して事業所の周知に努めています。費用の高さで利用を躊躇する方もいますが、夜間もサポートできるメリットがあります。12 月に訪問介護事業所としての指定も受けました。

高齢者支援センター職員

定期巡回がよいかなと言ってケアマネジャーさんに紹介することがありますが、ケアマネジャーさんと利用者様の話し合いで料金が高いため訪問介護になることが多いように思います。訪問介護を始めたことは、ケアマネジャーにとっても利点となると思います。利用者宅から近いと利点となりますね。

水戸市役所職員

定期巡回だと 24 時間サポートしており、訪問介護より料金が高くなりますが、24 時間のなかでどのようなサービスを利用できるかのイメージが共有できれば利用が広がるのではないのでしょうか。どのようなケースが多いのでしょうか？

ナザレ園在宅総括所長

高齢者世帯で、体は動きますが認知能力が低下してきた方と、体が思うようでないですが判断力はしっかりしている夫婦というケースが多いです。独居の要介護2～3の方も頻回な訪問のニーズがあります。一人で外出してしまう方が、ヘルパーが入るようになって、ヘルパーが来るのを待つようになり、探し回ることがなくなったということもあります。

水戸市地域密着型サービス協議会会長

定期巡回について説明する文章は読みましたが、理解できない方も多いと思います。分かりやすく伝えるにはどうするとよいか考えたのですが、場面ごとにイラストを入れて漫画風にするとよいと思います。

ナザレ園在宅総括所長

職員やつながりのある学校の学生に声をかけて、作成を検討します。

訪問看護ステーション管理者

要介護が低い方も高い方もいてそれぞれのニーズに応じていると思いましたが。当事業所に併設の看護小規模多機能施設の理解度も低いので、病院や地域包括支援センターを回り、それぞれで想定される利用者像を説明しました。

民生委員

新規利用者のうつ病型統合失調感情障がいというのはどのような病気ですか？

訪問看護ステーション管理者

統合失調症の中の型の一つで、感情の不安定さと気分の低下を伴う病態です。

民生委員

1回あたりの訪問時間はどのくらいですか？

ナザレ園サポート24水戸所長

買い物や入浴だと1時間半、それ以外は30分程度です。

水戸市役所職員

訪問の時間は自由に決められるのでしょうか？

ナザレ園在宅総括所長

たとえば5分間の安否確認のみでも可能です。訪問回数の少ない方でも、いつでも来てくれるという安心感を持っていただけます。医療の必要な方は看護師と一緒に訪問することもあります。

高齢者支援センター職員

利用者像としてガン末期の一人暮らしの高齢者というイメージがあります。今後独居高齢者は増えるのでニーズは高まると思います。施設に入るより断然費用はかからないですね。

訪問看護ステーション管理者

ガン末期であれば訪問看護も介護保険から医療保険になり、頻繁に入れます。介護保険

の限度額管理からも外れます。

○外部評価について

ナザレ園在宅総括所長

自己評価外部評価のコメントを2月10日までにご記入いただきご連絡ください。

○次回開催について

次回、8月22日（木）14時の予定とします。